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i r  Передовые экипажи эк 
скаваторов рудника «Ж елез
ный» встречают День метал
лурга значительным опереж е
нием годового графика. За 
первое полугодие экипаж  
ЭКГ-4,6 № 14 (старший маш и
нист Б. Ф. Симонов) при обя
зательстве 450,6 тысячи куб о 
метров горной массы отгрузил
577,7 тысячи; экипаж ЭКГ 8И 
№ 5 (старший машинист В. А.

Козинец) при обязательстве
769,8 тысячи кубометров от
грузил 845,9 тысячи.

*  Среди буровиков высо
кие показатели у экипажа  
СБШ N* 3 (старший машинист 
А. И. Вертебный) — при год о 
вом обязательстве 45.000 по
гонных метров за полгода  
пройдено 27.393 метра. Э ки
паж СБШ К» 6 (сГарший маши
нист С. С. Тихомиров) —  при

И К о
Т А Л

таком ж е  обязательстве набу
рил 24.648 метров.

ir  Водители цеха технологи
ческого транспорта за первое  
полугодие перевезли сверх 
плана 243,6 тысячи кубом ет
ров горной массы. Ш естнад
цать экипажей успешно спра
вились с полугодовым задани
ем, а шесть передовых ко  
Д н ю  металлурга выполнили

м ,

Л А!
план семм месяцев. Это эки
пажи БелАЗов-548 под ном е
рами 56, 64, 44 и БелАЗов-540 
под номерами 113, 75, 135. 
Двадцать семь водителей д о 
срочно справились с планом  
семи месяцев.

•к 16 тысяч тонн железного  
концентрата сверх плана вы
пустила смена Л. К. Ишхано
вой на участке обогащения  
обогатительного комплекса.
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в большом зале Дворца 
культуры состоится торж е
ственное собрание коллек
тива Ковдорского ГОКа и 
общественности города, по
священное Дню металлурга. 
На собрании будет зачитан 
приказ директора комбина
та о поощрении победителей 
социалистического соревно
вания, своим самоотвер
женным трудом способство
вавших тому, что за полго
да комбинат выполнил свое 
годовое обязательство и 
выдал сверх плана 45 тысяч 
тонн железного концентра
та. На 17,3 тысячи тонн пре
вышено полугодовое з а д а 
ние и по выпуску апатнто- 
го концентрата.

Приказом директора ком
бината 63 передовых работ
ника н а с а ж д е н ы  Почетны
ми грамотами, 44—значком 
«Победитель социалистиче
ского соревнования Ковдор 
ского ГОКа», 68 — объяв
лена благодарность, 28 — 
награждены денежной пре
мией.

Перед участниками тор
жественного собрания вы
ступит народный артист
СССР Борис Федорович
Андреев.

САЛЮТ ИЗ КРЫМА!
Д орогие  папы,
Д орогие  мамы,
Шлем вам поздравления 
Мы из Крыма прямо. 
Мы станем металлургами, 
Прославим ГОК трудом, 
И выйдем на работу, 
Как только подрастем! 

Пионеры «Ковдорца». 
пос. Черноморское.

ПОЗДРАВЛЯЕМ!
Постановлением коллегии 

Минчермета СССР и Пре
зидиума ЦК пр о ф со ю за  за 
высокие достижения в тру
де, успешное выполнение 
плановых заданий и социа
листических обязательств в 
первом полугодии 1977 го -  
да  и в связи с Д нем  метал
лурга награждены:

З Н А К О М  « Ш А ХТ ЕРС КАЯ  
С ЛА ВА » I I I  С Т Е П Е Н И

Селышев Виктор Гриюрь-
евич — машинист бульдозе
ра рудника «Железный». 

ЗНАЧКОМ «отличник
С О Ц И А Л И С Т И Ч Е С К О Г О  

С О Р Е В Н О В А Н И Я  Ч Е Р Н О Й  
М Е Т А Л Л У Р Г И И  СССР»

Байберлин Сергей Бфн- 
мович — водитель БелАЗа 
цеха технологического
транспорта.

Рукевич Войтех Казими
рович — слесарь по ремонту 
оборудования обогатитель
ного комплекса.

П О Ч Е Т Н О Й  Г Р А М О Т О Й
М И Н И С Т Е Р С Т В А  Ч Е Р Н О Й  

М Е Т А Л Л У Р Г И И  С С С Р  
И ЦК П Р О Ф С О Ю З А  Р А Б О Ч И Х  

М Е Т А Л Л У Р Г И Ч Е С К О Й  
П Р О М Ы Ш Л Е Н Н О С Т И  

* Андреев Юрий Иванович
— обжигальщик обогати
тельного комплекса.

Майорова Валентина Ива
новна — дробилыдица от
дела технического контро
ля.

Панова Татьяна Миновна
— пробоотборшипа цеха з а 
водских лабораторий.

Сергунин Николай Ва
сильевич — слесарь-ремонт
ник ремонтно-механического 
^геха. 1

ИТОГИ 
СМЕЖНИКОВ

★  Шахтеры Воркуты 
справились с планом до б ы 
чи угля на 101,9 процента, 
но задолж али Ч ереповец
ким коксохимикам с начала 
года 119 тысяч тонн.

А  Ж е л ез н о д о р  о ж н и к и 
Октябрьской ж елезной  д о 
роги перевезли  сверх пла
ча 87,2 тысячи тонн ко вдо р 
ского концентрата, полови
на этой цифры приходится 
на июнь. Простой вагонов на 
станции Ковдор завышен на 
1,95 часа.

★  Металлурги Черепов
ца реализовали сверхплано
вой продукции на сумму 
7.529 тысяч рублей (101,2 
процента к плану) .Перевы
полнены задания по произ
водству чугуна, стали, агло
мерата.

•
«Содержание железа — 

шестьдесят три и три, влаги 
не больше девяти с поло
виной», — докладывает от
дел техническою контроля.

— Алло, рудник! На пят
надцатый конвейер идет ру
да с низким содержанием 
железа.

И так изо дня в день по 
сигналу бригадира принима- |  
ются меры для того, чтобы | 
металлурги Череповца полу
чили качественную продук
цию

На снимке: бригадир кон
тролеров ОГК В. К. Конева, 
отличник социалистического 
соревнования Министерст
ва черной металлургии 
СССР 1972 года.

Фото Ю. Пструхина.

Первый этап расширения 
и реконструкции корпуса 
обогащения проходит в осо
бенно сложной обстановке. 
В этих условиях особенно 
важна взаимная договорен
ность всех работающих ор
ганизаций и эксплуатацион
ников.

На снимке: стройплощад
ка девятой секции в проле
тах «А» —«Д».

Фото Н Ганиевой.

лургии в нашей стране всег
да  придавалось первосте
пенное значение. Только за 
годы девятой пятилетки 
производство чугуна увели
чилось на 17 миллионов 
тонн, стали — на 24 мил
лиона Размах прироста ста
нет ясен, если вспомнить, 
что в 1940-м году было вы
пущено в общ ей сложности 
всего 18 миллионов тонн 
стали.

Ковдорский горно-обога
тительный комбинат — на
глядный пример того, как 
растет рудная база  отечест
венной черной металлур
гии. Первоначально наш 
комбинат был запроекти
рован на добычу 3 миллио
нов тонн руды и выпуск 
1,25 миллиона тонн ж е л е з 
ного концентрата. На этот 
р убеж  вышли в 1963 году. 
В нынешнем году комбина
ту исполняется 15 лет. За 
это врем я  в три раза  во з
росли его производствен
ные мощности. Сегодня

UI I ГИЛд и  IUCL I пад цА ТИ
Ковдор — один из двух ос
новных поставщиков сырья 
для дом ен  Череповца на 
С евер о -З ападе  страны.

В 1974 году была по 
строена апатито-бадделеи- 
товая обогатительная фаб 
рика. Ныне она дает про 
дукцию с содер ж анием  по 
лезного  компонента выше 
чем предусм отрено  п роек
том. Развитие апатитового 
производства на комбинате 
влияет на дальнейш ее  воз 
растение добычи ж елезной 
руды, а значит и на разви
тие Ковдора как сырьевой 
базы советской металлур
ГИИ .

П еред нами поставлена 
задача: к концу 10-й пяти
летки удвоить выпуск апа- 
титового концентрата для 
нужд сельского хозяйства. 
А это значит удвоить м ощ 
ности и по руде, и по вы
пуску концентратов. К кон

цу 1980 года предстоит д о 
стигнуть нового рубеж а  — 
16 миллионов гонн руды и 
6 миллионов ж елезного  
концентрата. Вводить новые 
мощности планируется по
этапно, с 1977 по 1980 год 
Девятая секция корпуса 
обогащ ения — первая  сту
пень этого восхождения 
Хочется подчеркнуть: и
первая, и о пределяю щ ая.  
Ввод 9-й секции позволит 
«выключать» каждую из 6 
подлежащих реконструк
ции секций действующего 
корпуса, не снижая достиг
нутого уровня выпуска ж е 
лезного  концентрата. Та
ким обр азо м ,  девятая  — 
это ключ ко всей цепочке 
вводов Hqabix мощностей, 
это необходимый резерв ,  
б е з  пуска которого никто 
не позволит нам останавли
вать то или иное о б о р у д о 
вание для  реконструкции.

Ковдорский концентрат 
сейчас все бол ее  необхо
дим, и во все возрастаю 
щих количествах. Он идет 
теперь и в Магнитогорск, и 
на экспорт. А в Череповце, 
где накануне ввода третья 
аглофабрика, потребности в 
нем увеличиваются даж е  
независимо от роста метал
лургических мощностей — 
не только череповецкий 
металл, но и изготовленный 
из ковдорского  сырья агло
мерат ждут потребители в 
разных концах Страны.

В ходе строительства 4 
очереди расширения ком 
бината, чтобы удовлетво
рить все возрастаю щ ие по
требности металлургов 
предстоит осуществить це 
лую систему мероприятий 
Это не только перевод из
мельчения руды на шести 
секциях корпуса обо гащ е
ния со стадиальной на двух

стадиальную схему, но и 
расш ирение корпуса с р е д 
него и мелкого дробления, 
строительство нового к о р 
пуса крупного дроблени я  
и мощной базы  цеха 
технологического транспор
та, развитие ж е л е з о р у д н о 

го к арьера  до  70 
миллионов т о н н  
горной массы в 
год, расширение 

станции Ковдор, реконст
рукция энергетического хо
зяйства. В итоге, в 11-й пя
тилетке страна ежегодно  
будет получать дополни
тельно 2 миллиона тонн 
металла из руд к овдорско
го месторождения.

У нас с череповецкими 
металлургами давнее  трудо
вое товарищество-соперни
чество

На последнем п о д ве д е 
нии итогов присутствовали 
представители заводов-по
требителей череповецкого  
металла: вполне вероятно, 
что они также станут участ
никами соревнования. Еще 
прочнее станет связь Ков
дорского  ГОКа с другими 
звеньями индустриальной 
цепочки.

А. СУХАЧЕВ, 
директор Ковдорского 
горно-0601 атительного 
комбината.
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За добросовестный тр у д -  
почетная награда

Ежегодно постановлением коллегии Мини
стерства черной металлургии СССР и ЦК проф
союза передовые рабочие отрасли награжда
ются значком «Отличник социалистического 
соревнования Министерства черной металлур
гии СССР». Со времени пуска Ковдорского 
горно-обогатительного комбината высокого 
звания удостоены 74 производственника. На
кануне Дня металлурга корреспондент газеты 
попросил их ответить на вопросы:

1. Какие изменения произошли в Вашей 
жизни, в жизни вашего коллектива с тех пор, 
как к Вам пришел заслуженный успех!

2. Как обстоят дела в юбилейном году, ка
кими трудовыми подарками Вы и ваши кол
лективы готовитесь встретить 60-летие О к
тября!

3. Как идет обсуждение и изучение проекта 
новой Конституции СССР в вашем коллективе!

Забот
прибавляется

Владимир Яковлевич Кожухарь — один из кадровых рабочих цеха технологиче
скою  транспорта. Его БелАЗ объездил все горизонты карьера рудника «Железный».

На снимке: водитель цеха технологическнго транспорта В Я. Кожухарь, отлич
ник социалистическою соревновании Министерства черной агеталлургии СССР 1972 
года. Фото Н. Ганиевой.

Шонина Екатерина Андре
евна, бригадир обмотчиц 
электроцеха, отличник со
циалистического соревнова
ния Министерства черной 
металлургии 1962 года:

1. Тот год был для  меня 
первым в Ковдоре  и на 
комбинате. Перешла из 
Л овозерского  ГОКа в Ков- 
дорский, оказалась самой 
опытной из обмотчиц элек
троцеха — поставили бр и
гадиром.

О б ъ е м  работ с тех пор 
вырос в несколько раз, осо .  
бенно  после пускВ апати
тового производства. Инте
ресно, что людей на участ
ке не прибавилось. Успева
ем ж е  сделать намного 
больше. Многие операции 
теперь механизированы, 
как например, р азбо р к а  
двигателя,  внедрена  печка 
для  обжига.

2. В ю билейном году 
электроремомтный трудит
ся неплохо. Ниже 105 п р о 
центов не опускались. По 
итогам второго квартала 
мы вышли на первое  место 
во внутрицеховом социали
стическом соревновании. 
Задачи, как уже говорила, 
у нас немалые, бригада 
сделает все зависящее, что
бы вместе со всем коллек
тивом комбината достойно 
встретить 60-летие Велико
го Октября.

3. Обсуж дение  проекта

новой Конституции СССР в 
бри гаде  прошло под зна
ком единодушного о д о б р е 
ния. Наш коллектив — жен 
ский, о со бо е  внимание уде-' 
лили тем статьям, где гово
рится о правах женщины в 
нашем социалистическом 
государстве. Благодарны 
партии и правительству за 
заботу о воспитании детей.

Время 
требует: 
учиться!

Березкин Павел Констан
тинович, машинист сушиль
ных барабанов, отличник 
социалистического соревно
вания Министерства чер
ной металлургии СССР 1962 
и 1972 годов:

1. Теперь не очень и ве 
рится, «то когда-то прихо
дилось работать в валенках 
зимней порой — в цеху 
было очень холодно. На 
сушке, как и во всех цехах 
комбината, произошли боль
шие изменения. Работать 
научились, б е р е м  от, наше
го оборудовани я  все, что 
м ож ем, со 110 тонн в час 
дошли до  170. Кончились 
неприятности с загрузочны 
ми течками — они раньше 
постоянно забивались, те
перь реконструированы. Где 
два сушильщика были заня
ты всю смену, вполне 
справляется один — при
шел опыт. Определенных 
успехов достигли в контро

ле за качеством. Хотя здесь 
предстоит ещ е  совершенст
воваться. но срывов уже на
учились избегать.

2. На сушку никто не оби
жается, все врем я  с начала 
года идем  с перевы полне
нием. Создан большой за 
пас прочности — склад вы
сушенного концентрата все 
вр ем я  полон.

3. Хочется отметить отны
не узаконенное  в конститу
ционном порядке  в сеобщ ее  
с р е д н е е  образование ,  его 
обязательность. Мне приш
лось как старшему инструк
тору подготовить немало 
специалистов для участка. 
Разница огромная  — есть 
у человека  за плечами 
с р ед н ее  или нет. С десяти
леткой все схватывают бы
стрее, им не надо доходить 
до понимания путем проб 
и ошибок. И наоборот, 
трудно вживаются в с о в р е 
м енное производство те, у 
кого не хватает знаний Ма
шинисту сушильных б а р аб а 
нов не так уж много при
ходится исполнять работы, 
требую щ ей лишь ф и з и че 
ских усилий. Автоматика, 
приборы заставляют мыс
лить, принимать решения и 
немало знать.

Помощь 
производству

Мороз Анна Леонтьевна, 
инженер бюро технической 
информации, отличник со
циалистического соревнова

ния Министерства черной 
металлургии СССР 1972 го
да:

1. После курсов мастеров 
закончила Ковдорский ф и
лиал Ленинградского инду
стриального техникума. Уже 
со специальностью техник- 
обогатитель продолж ала  
работать машинистом сепа
раторов на участке обога
щения, то есть на том же 
рабо чем  месте, где и была 
награж дена  значком от
личника. Затем, здесь  же, 
— начальником смены. А 
теперь соверш енно иная 
работа, тоже очень инте
ресная  и нужная. Бюро тех
нической информации по
стоянно в курсе новейших 
достижений науки. Внедря
ем  п ер ед о в ы е  методы тру
да, стрем ясь к повышению 
эффективности производст
ва и качества продукции.

2. Интересным событием 
года могу считать поездку 
в Польшу на Познанскую 
техническую ярмарку. Уча
стники этой м еж д у н ар о д 
ной ярмарки представили 
сам ое  соврем ен н ое  о б о р у 
дование  для предприятий. 
Запомнились м еталлооб ра 
батывающие станки, кото
рые могут ч е р е з  некоторое  
врем я появиться и на на
ш ем комбинате. Большим 
успехом у гостей пользо
вался советский павильон, 
советские машины и меха
низмы.

В июле отошлем на 
ВДНХ (где неоднократно 
работники комбината удо

стаивались почетных на
град) материалы по боль
шегрузному транспорту. В 
частности будем  дем онст
рировать новые методы  р е 
монта БелАЗов — шино
монтажный участок цеха 
технологического транспор
та.

3. Проект новой Консти
туции четко и ясно о п р е д е 
лил обязанности граждан, 
растет ответственность каж
дого  за о бщ ее  дело ,  и это 
весьма примечательная 
черта.

сверх плана
Ковгар Алексей Констан

тинович, машинист дроби
лок, отличник социалистиче
ского соревнования Мини
стерства черной металлур
гии СССР 1973 года:

1. На дроблении н е п р е 
рывно совершенствуется 
технологический процесс. 
Заменили д р о б и л  к и 
КМДТ-2. Увеличилась пода
ча на пластинчатые питате
ли. Участок пропускал ра 
нее по 160— 170 тысяч гонн 
в месяц, это считалось 
очень много, теперь же 200 
тысяч — обычный р езуль
тат, далеко  не потолок.

Не стало на участке ма
шинистов грохотов и КСД, 
вместо четырех др о б ил ь
щиков управляется один.

2. Постоянно идем  с плю
сом. О бязался  продробить 
в этом году сверх плана 
25.000 »онн руды Ко Дню 
металлурга на м о ем  счету 
уже больше 35.000 сверх
плановых тонн.

3. Право на труд, забота 
советского государства о 
людях труда, условия для 
вы сокопроизводите  л ь н о й 
работы. Все это видно и на 
п р и м ер е  участка д р о б л е 
ния. Внедряется автоматика, 
стало намного меньш е за 
валов, не приходится «лопа
тить» как п режде.  Раньше 
приходилось со шлангом в 
руках трижды в смену 
убирать просыпь. Теперь на 
страже гидросмыв.

Соответственно растет и 
отдача коллектива участка 
Особенно значительные 
сдвиги произойдут после 
пуска третьей нитки. Две 
работают, одна в р е з е р в е — 
можно качественно р е м о н 
тировать, быть всегда гото 
вым принять лю бое  количе
ство руды. До 12 миллио
нов тонн руды смож ет  про
пускать еж егодно  участок,

Идет руда, чтобы стать
концентратом, по технологи
ческой цепочке. А несут ее 
ленты конвейеров. Скользят 
по роликам резиновые лен
ты, тяж ела  для них нагруз
ка. Ремонтирует конвейер
ные ленты бригада слеса- 
рей-вулканизаторщиков ре
монтно-механических мас
терских В бригаде девять 
человек, в их числе и Вой- 
тех Казимирович Рукевич. 
Д ля него нынешний про
фессиональный праздник 
стал большим событием — 
накануне вышло постанов
ление о награждении его 
значком «Отличник социа
листического соревнования 
Министерства черной метал- 
тургии СССР».

Фото Ю. Петрухина.

ОТВЕТСТВЕННОСТЬ КОММУНИСТА НАУКА В РАБОЧЕЙ СПЕЦОВКЕ ф

ОСНОВНОЙ ЗАКО Н
«Все мы несем ответст

венность перед обществом 
за охрану окружающей сре 
ды», — сказал  на партий
ном собрании обогатитель
ного комплекса распредели 
тель работ Ф. Т. Тимофе
ев. —• «Пора в офнциаль 
ном порядке определить о т 
ветственность за сохран
ность природных ресурсов 
Предлагаю установить на 
комплексе такой порядок в 
духе статьи 67 проекта Кон
ституции СССР: коллектив 
участка сушки отвечает за 
чистоту земли, коллектив 
хвостового — за чистоту 
водоемов и так далее, чтобы

♦О.РУЛПЫИШтвАОР
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каждый чувствовал себя 
лично ответственным за на
ше общее богатство».

По мнению коммунистов 
следует дополнить статью 
61 положением об обязан 
ности Граждан сохранять 
материальные ценности: 
обязать предприятия стро
ить базы для хранения м а
териалов и оборудования в 
обязательном порядке.

Мастер участка сушки 
В К Толок говорил об обя- 
1 ательном среднем образо 
ванив, о гарантированном 
праве на жилише. «Проект 
новой Конституции — удар 
ио зарубежным крикунам о 
«защите прав человека» — 
гакончил выступление ком 
му лист Толок.

Во всех сменах и ел .  ж 
бах участка гравитации 
прошло обсуждение проек ' 
та. О единодушном одобре- 
нии его рабочими участка 
рассказала машинист насо
сов коммунист Д. И. Ку-

ринная. Коллектив предло
жил таку ю редакцию статьи 
67: «Граж дане  СССР о б я 
заны беречь природу, о хра 
нять и приумножать ее бо
гатства». Рабочие гравита
ции предложили такж е  д о 
полнить статью 60 словами: 
«Лина, нарушающие трудо. 
вую дисциплину, несут от
ветственность перед обще
ством».

Рабочий коллектив участ
ка, одобряя проект новой 
Конституции СССР, о бя зал 
ся мобилизовать все силы 
на достойную встречу 60-ле- 
тня Великого О к т /б р я  

Шестьдесят коммунистов 
участвовали в обсуждении 
проекта новой Конституции 
На партсобрании обогати
тельного комплекса. Реш е
ние было единодушным: 

Одобряем!»
Н. МОРОЗ.

секретарь партбюро 
обш атительного ком
плекса.

С точностью до электрона
Современные ядерно-фи- 

зические методы анализа 
элементного состава веще
ства могут скоро стать на
дежными помощниками гор
няков и обогатителей.

В геофизической лабора-.  
торин Ковдорского ГОКа 
под руководством М. И. 
Совцова начато внедрение 
новых методов анализа апа 
тита и бадделеита.

В тесном сотрудничестве с 
В Н И И  радиоизотопного 
приборостроения (г. Рига) и 
Ленинградским О К Б  геофи 
зического приборостроения 
коллектив лаборатории в 
настоящее время отраба 
тывает методики анализа 
позволяющие обеспечит: 
экспрессный многоэлемент 
ный анализ широкого кр\ ■ 
продуктов обогащения.

Подсчитано, что замена 
химического метода анализа 
ряда элементов ядерно-фи- 
зическими методами обещ а
ет дать экономию Ковдор-

скому ГОКу 100 тысяч
рублей в год. И это не пре
дел.-

Внедрение ядерно-физиче- 
ских методов анализа руды 
и продуктов обогащения на 
различных фазах  технологи
ческого процесса позволит 
оперативно регулировать 
технологический процесс- 
обогащения, повысить каче 
ство концентратов, полнее 
использовать богатые воз 
можности Ковдорского мес
торождения.

Практическому освоению 
па комбинате новейших 
отечественных достижений р 
области ядерно-физической 
аппаратуры и методик а н а 
лиза способствует устано
вившаяся практика обмена 
информацией между спе 
циалистами комбината и на
учными работниками. Это 
позволяет значительно со
кратить время от разработ
ки аппаратуры до внедре
ния ее в производство, а

такж е  ввести оперативную 
О б р ат н у ю  связь от произ

водства к разработчику.
Безусловно, еще потребу

ются значительные усилия 
для оснащения Ковдорский 
геофизической лаборатории 
новейшей аналитической а п 
паратурой (в том числе 
электронной вычислитель
ной машиной), а т ак ж е  для 
отработки конкретных метоз 
лик элементного анализа.

Однако, имеющийся опыт 
сотрудничества наших трех 
организаций и поддержка 
руководством комбината но
вого направления, дает ос
нование ожидать, что к кон
цу 10-й пятилетки на Ков- 
дорском ГОКе ядерно-физи- 
ческие методы анализа бу
дут освоены на самом со
временном техническом
уровне.

А. ВАС И ЛЬ ЕВ , 
начальник группы
ВНИИ радиоизотопно
го приборостроении.



БОЕВОЙ ЛИСТОК «РУДНОГО КОВДОРА» И ШТАБА РАЙОННОГО 
СТУДЕНЧЕСКОГО СТРОИТЕЛЬНОГО ОТРЯДА «КОВДОРСКИЙ».

Б нашем распоряжении 
всего 163 дня

ИЗ БЛОКНОТА 
ДИСПЕТЧЕРА

З а  п р е ш е д ш у ю  н ед ел ю  на де  
вй той секции м о н т а ж н и к и  
« С т а л ь к о н с т р у к ц и и »  бы л и  за ня  
ты в бу н к ер н о м  пролете .  Начат 
м о н т а ж  о порны х плит колонн  в 
мел ьнич но м  пролете .  О р ган и зо  
вана  р а б о т а  в три  см ены. О д н а 
ко. тем пы  не у д о в л е т в о р я ю т :  
р а з р ы в  м е ж д у  гр а ф и к о м  и ф а к 
ти ческим  п о л о ж ен и ем  д ел  на 
п л о ш а д к е  за  н ед ел ю  у в е л и ч и л 
ся. О дин  из г л ав н ы х  то рм озов , 
как  у к а з ы в а е т  н а ч а л ь н и к  у ч а с т 
ка Ю. В Тип. о тсутствие,  по

сущ еству , с к л а д а  м ет ал л о к о н сг  
р укиин Д ей с т в у ю щ и й  с к л а д  за  
гр о м о ж д ен .  в агон ы  с к о н с т р у к 
циями пр о ст аи в аю т .  Строители  
« П р о м с тр о я  1» и «П р о м стро я-3 »  
не приступи ли  к м о н т а ж у  
стеновых пан ел ей  в бу нкерном  
пр ол ете  Не по л но стью  у к о м п 
л ектован  сбо рн ы й  ж е л е з о б е т о н  
для перекры тий . З а к л а д н ы е  де 
тал и  с к о м б и н а т а  подсобных 
пр ед п р и ят и й  п о ст у п аю т  с недо 
д е л к а м и .  Не у д о в л е т в о р я е т  по 
гребности стро йки  д е й с т в у ю щ а я  
к и сл о р о д н ая  с т ан ц и я .

« М е т а л л у р г п р о к а  гм о и т а ж »  з а 
кончив м о н т а ж  ш аро во й  меп*

ницы. П редстоит  на сл ед ую щ ей  
нед ел е  н а ч а т ь  п р о к л а д к у  те х н о 
логически х  тру бо п р оводо в .  Мон
та ж н и к и  этого  у ч а стк а  д о л ж н ы  
см о н т и р о в ать  основное т е х н о л о 
гическое о б о р у д о в а н и е  с т р о я 
щейся  кисл ор о дной  и н а ч а т ь  его 
обвязку .  П л ан и р у е тся  т а к ж е  
подъем  козл о во го  к р а н а  на б а 
зе м а т е р и а л ь н о -т е х н и ч е с к о г о  
с н а б ж е н и я .

Ф ронт р або т ы  с м е ж н и к а м  о т 
к р ы в ает  « С т а л ь к о н с т р у к ц и я * .  В 
н а с т о я щ е е  вр ем я  он к р айне  
стеснен.  Простои с т р о и те л ей  в 
на ч а л е  ию ля  с о с т а в л я ю т  н е м а 
лую  часть  р аб о ч его  времени .  И 
это при т а к о м  о тс т а в а н и и  от 
гр аф и к а !

Тресту « К о в д о р стр о й »  н е о б х о 
дим о  н е м е д л е н н о  за к о н ч и т ь  на 
с к л а д е  м е т а л л о к о н с т р у к ц и й  пу
ти под  ко зловой  кран ,  тресту  
« К а н д а л а к ш т р а н с с т р о й »  — в ы 
полнить  на этом с к л а д е  р аботы ,  
к о т о р ы е  не д е л а ю т с я  вот у ж е  
пол го да .

Ждали
с нетерпением

К встрече студенческих 
отрядов строители начали 
готовиться еще в марте. Д о  
начала третьего семестра 
надо было закончить дом. 
где сейчас студенческое об
щежитие, решить вопросы, 
связанные с вводом встрой 
новой столовой. На мой 
взгляд; все эти проблемы 
решены удачно. .

Меня часто спрашивают, 
хватит ли работы студен
там, не слишком ли много 
для одного треста 500 пар 
добавочных рабочих рук? 
Уверяю-вас,  если бы даж е  
нам прислали в два раза 
больше отрядов — без д е 
ла никто не остался бы.

В этом году основная з а 
дача студентов, может быть, 
не так показательна в де 
нежном выражении. Но пе
реоценить. ее невозможно. 
Сегодня студенческие отря< 
ды трудятся на строитель
стве базы УПТК. завода 
железобетонных изделий, 
базах субподрядных о р г а 
низаций, школе и других 
пусковых объектах.

Главный пусковой объ
ект года — девятая  секция 
МОФ  Ковдорского ГОКа. 
25 декабря срок сдачи.

Правда на этом объекте 
работу студентов подтор
маживаю т работники СУ-6, 
которые готовят котлова
ны. Этот участок, пожалуй, 
самый сложный и самый 
трудный из тех, на которых 
работают студенты. Д у 
маю, что ленинградцы спра
вятся с задачей.

Многое в работе отряда 
зависит от мастера, коман
дира и комиссара отряда. 
Особенно — от мастера: он 
должен быть дальновидным 
и представлять себе объем 
работ минимум на месяц 
вперед, суметь позаботить
ся и об инструментах, и о 
рабочих местах, вести е ж е 
дневный оперативный конт
роль.

В этом году четыре из 
двенадцати отрядов состоят 
из будущих инженеров- 
строителей, а мастерами 
приехали студенты старших 
курсбв Ленинградского ин
женерно-строительного ин
ститута. Поэтому мы пре
доставим им возможность 
как можно больше работать 
самостоятельно. Чтобы, вер
нувшись в институт, они 
могли сказать, что прошли 
здесь хорошую производст
венную практику.

В. КУРГАНОВ, 
главный инженер тре
ста «Ковдорстрой».

60 за 50
Совсем недавно строи

тельные студенческие о тр я 
ды называли социальным 
экспериментом. Важным, 
но экспериментом. Но лето. 
77 — уж е девятнадцатое ле
то студенческих строек, на 
их счету такие важные о б ъ 
екты, как Саяно-Шушен 
ска я 1 ЭС, БАМ, город Г а 
гарин С 1959 только ленин
градский объединенный от
ряд  из 240 человек вырос 
в 30-тысячную армию, хо
рошо подготовленную, овла 
девшую различными спе
циальностями.

В этом году Всесоюзному 
студенческому строительно
му отряду присвоено имя 
60-летия Великого Октября 
И, конечно же, это накла
дывает особую ответствен
ность. Девиз студенческого 
лета «60-летйю Октября — 
60 дневных заданий в Тру
довом семестре». То есть 60 
норм за 40—50 рабочих 
дней

Районный студенческий 
строительный отряд «Ков- 
лорский» принял социали
стические обязательства: 
освоить к 23 августа 1 мил
лион 400 тысяч рублей к а 
питаловложений.

Решено провести конкурс 
профессионального мастер
ства на звание «лучший по 
профессии». Студенты будут 
активно участвовать в аги
тационно - пропагандист
ской работе, каждый отряд 
организует фото- и худо
жественные выставки. Л е к 
торские группы выступят со 
170 лекциями.

В плане студентов о к а 
зать безвозмездную помощь 
в проведении косметическо
го ремонта двух школ, пе
редать в их библиотеки кни
ги, сделать выставки и стен
ды, привести в порядок пло
щадки Силами бойцов от
ряда в городе будет органи
зован консультативный 
пункт для абитуриентов это
го года.

С комсомольцами произ
водственных' организаций 
проведем совместные собр а 
ния, совместные рейды 
«Комсомольского прож ек
тора» и Д Н Д ,  будем счаст- 
вовать в спартакиаде.

Здесь в Ковдоре бойцы 
районного студенческого 
строительного отряда «Ков
дорский» примут участие в 
8-ом всесоюзном этапе а гит- 
похода по местам револю
ционной. боевой и трудовой 
славы советского народа, 
посвяшенном 60-летию Ве
ликого Октября.

Т. ЦУ РИХИНА. 
комиссар PC,СО «Ков
дорский*.

Курс проложен
Сергей Кривошеев, ко

мандир отряда  «В И ТЯ ЗЬ» 
(Ленинградский инженерно
строительный институт):

— 38 посЛаниам, Л И С И  
предстоит освоить 120 ты
сяч рублей капиталовло
жений Сейчас ребята гру
дятся в «Промстрое-1».

Геннадий Дмитриев, ко
мандир отряда  «СЕВЕР-1» 
(Саратовский государствен
ный университет):

— 40 посланцев универси
тета третью неделю р або
тают в «Промстрое-3». К 
концу августа освоим 115 
тысяч рублей.

Николай Коваленко, ко
мандир отряда  «СЕВЕР-2» 
(Саратовский государствен
ный университет):

— Нас тоже 40, план 
освоения 112 тысяч рублей 
капиталовложений. Место 
работы — «Промстрой-3».

Владимир Крячков, ко
мандир отряда «В О Л ГА РЬ»

(Саратовский институт ин
женеров народного хозяйст
ва):

— В отряде всего 33 бой
ца. Но, как говорят, «мал 
золотник да дорог». По тру
довому договору нам пред
стоит освоить 100 тысяч. 
Работаем в СУ-6.

Сергей Воронин, коман
дир отряда  « Э К С П Е Р И 
МЕНТ» (Саратовский госу
дарственный университет):

— Производственная про
грамма — 98 тысяч рублей. 
Работаем в СМУ «Пром- 
строй-2».

Татьяна Ушакова, коман
дир отряда  « Г О Л Ь Ф 
С ТРИМ -1» (Мурманский 
педагогический институт):

— Мы будущие педагоги, 
в нашем отряде одни д е 
вушки. Производственную 
программу — 87 тысяч руб
лей — выполним к 23 авгу
ста. Работаем на благоуст
ройстве города, в СМУ

«Промжилстрой».
Владимир Поэдин, коман

дир отряда  « Г О Л Ь Ф 
СТРИМ-2» (Мурманский 
педаюгический институт):

— 60 юношей обязуются 
освоить на объектах «Пром- 
жилстроя» 111 тысяч руб
лей к 23 августа.

Владимир Фролов, коман
дир отряда  «ИСКРА» (С а 
ратовский государственный 
университет):

— Раббтаем в «Пром- 
строе-2». План освоения на 
третий трудовой семестр — 
110 тысяч рублей.

Михаил Морозов, коман
дир отряда  «АРКТИКА» 
(Ленинградский инженерно
экономический институт):

— О тряд на стройках 
Ковдора второй год. В этом 
году нас 43, работаем в 
СМУ «Промстрой-1», план 
освоения — 170 тысяч руб
лей.

Сергей Гришаннев, коман

дир отряда  «ИСКРА» 
(Ленинградский инженерно
строительный институт):

— 45 человек, план освое
ния — 90 тысяч рублей. 
Трудимся на объектах пус
кового комплекса К овдор
ского ГОКа, управление — 
«Г1ромстрой-1 ?>.

Владимир Головкин, ко
мандир отряда  «ВОСХОД» 
(Ленинградский инженерно
строительный институт):

— Пока нас только 30, на 
днях ожидаем приезда еще 
10 бойцов План освоения 
140 тысяч рублей. Работы 
не боимся. Прикомандиро
ваны к СУ-6 треста «Спец- 
строй меха низа пня».

Владимир Шилкин, коман
дир отряда  « В И К Т О Р И Я » 
(Ленинградский инженерно
строительный институт):

— Бойцов — 47, план ос
воения— 200 тысяч рублей. 
По приезде нас ж д а л  сюр
приз — отряд заключил д о 
говор на прокладку бе
тонированной дороги, а нас 
передали в «Промстрой-2».

«ПРОМСТРОЙ-1»
Ю. А. Осипов, главный 

инженер СМУ «Пром
строй-1»:

— Июль-август будут 
крайне напряженными. В 
эти месяцы решается судь
ба пускового комплек
са. Кроме того, есть ряд 
неотложных сезонных р а 
бот, где без помощи студен
тов не обойтись.

Бойцам «Арктики» прак
тически до конца сезона 
обеспечена работа на 9-й 
секции.

На базе материально-тех
нического снабжения Ков-

К.урс поддержим
производства Ковдорского доемкие объекты. Считаю,

что как и предусмотрено 
договором, стройотряды бу-

ГОКа.

«ПРОМСТРОЙ-2»
И. Т. Чуйко, главный ин

женер СМУ «Промстрой-2»:
— На наших стройпло

щадках — ССО «Виктория»,

дут на них полностью обес
печены работой.

«ПРОМСТРОЙ-3»
Л. Ф. Коньков, начальник

дорского ГОКа: работы по строительства и участка
«Малая механизация». Не-

«Гольфстрим-1», «Гольф- СМУ «Промстрой-3»: 
стрим-2» и «Эксперимент». — У нас работают сара- 

Управление в течение лета товцы, студенты «Севера» и 
долж но сдать в эксплуата- «Искры» Им мы представ- 
цию шесть баз субподряд- ляем новостройки, входящие 
ных организаций, базы уп
равления механизации

расчистке будущей линии 
электропередач, планировку 
этого участка, подготовку и 
монтаж подкрановых путей ста «Ковдорстрой». 
(около 800 метров) для 
козлового крана — пред
стоит выполнить «Витязю».

Бойцы «Искры» бетониру
ют площадки, р азр аб ат ы 
вают грунт и устраивают 
дож девую  канализацию на 
гараж е  цеха подготовки

в пусковой комплекс Кон- 
дорского ГОКа нынешнего 
года.

В основном задача сту- 
мало дел и на других объ- денческих отрядов — разра- закреплены ЛГ наиболее от- 
ектах собственной базы тре- ботйа грунта и бетонирова- ветственными объектами. В

ние. На открытых стоянках

железобетонных анкерных 
опор, изоляция трубопрово
да оборотной воды.

Долж ен  быть в б л и ж а й 
шее время подготовлен 
фронт работы и на а вт о за 
правочной станции ( за 
держ ка — за выноской к а 
бельного, канала  специали
зированным управлением 
№ 6).

«ПРОМЖИЛСТРОЙ»
И. С-. ■ Сенн, начальник 

СМ У * Промжилстрой»:
— У нас работают бой

цы CGO «Гольфстрим-1» и 
«Гольфстрим-2». Студенты

Мы
представили студентам, по цеха технологического тран- 
догопору, большие объемы спорта будет полностью вы-
земляных работ: кабельные 
траншеи ко всем строя 
щимся объектам, подведе-

полнен калориферный кол
лектор. На автозаправочной 
станции — бетонирование

ние канализации, благоует- всех площадок. На сооруже-
ройство территории.

Все это — важные и тру-
ниях хвостового хозяйства 
— установка монолитных

В этом году рабочие и служащие Ковдорского ГОКа получат около 500 новых 
благоустроенных квартир.

На снимке: 16-й дом Ковдорского Г'ОКа Одной из новых серий, с улучшенной 
планировкой. Строители намерены сдать е ю  в четвертом квартале.

Фото Н. Ганиевой.

+  НЕ Б Е С П О К О Й С Я ,  М АМ А!ф

Д е н ь  
п р и е з д а

Пишу, как обещал, в
день  приезда. Доехали 
хорошо. В д о р о ге  пили 
кипяченый чай и лимо
над, ели твои пирожки с 
гисом  всем отрядом. Пото 
му нто мы теперь одна 
семья, так сказал С ереж ка  
и надел мой свитер. С пор
тивные тапочки подошли

бригадиру, Но ты не вол
нуйся, я хожу не босиком, 
у м еня е щ е  оетвлись с.. 
ги и дом аш н ие  туфли.

Ты просила меня Hv ну 
паться ■ о з е р е  В -том  т  • 
не я тебе  о бещ аю  оввр 
шенно о пределенно ,  По с 
му что да ж е  в ванну ь 
ше никогда не залезу  С 
тодня утром мы с С е р е ж 
кой хотели помыться и /»и 
дели, что нашей ванной 
нет- ни крана, ни душа. С е 

реж ка  сказал, что это пустя 
ки, он точно знает, что на
до что-то открыть, нем нож 
ко покрутить и вода  обес 
печена. Мы просмотрели 
конспекты л  нашли краники, 
вытащили из труб пробоч- 

л  и стали их крутить. Во
за долго  не шла, но ты 
зновшь — я настойчивый. 
(^.утВнул е щ е  одну и, пред- 
1 ав,.иешь, вода пошла и в 

туалете, >. в ванной и на 
,.ухне, и д а ж е  из батареи.

Теперь д о м а  смогу подра 
батывать сантехником. А по
ка я сижу на постели и су
шу брюки, майку и сапоги 

Знаешь, мы первооткры 
затели — ж ивем  в до м е  
готорый строители ещ е  не 
сдали, но уже построил 
Здесь удобно готовиться > 
зачетам: сверху очень хс 
рош о видно, как укладыве 
ют в траншеи теплотрассу 

Началось! Пришел ко 
мандир и спрашивает, кто

открыл краны? Наверное 
под нами обвалилась шту
катурка. Притворюсь, что 
сплю, руки положу ладоня
м и  вверх, чтобы были вид 
"ы мозоли на ср ед н ем  и 

казательном пальцах.
Мамочка он идет сюда, 

. н е  пора спать, целую,
СЛАВИК

Боец потерявший письмо, 
рочно найдите в районный

штаб'
Районный штаб.

первую очередь — школа, 
поликлиника, администра- 
тивно-бытбвое здание р у д 
ника «Железный», инженер
ные сети 13-го квартала.

Мурманчане уж е выпол
няют задания, предусмот
ренные договором, на шко
ле (обратная засыпка в 
третьем блоке),  в 13-ом 
квартале  (кабельная к ан а 
лизация) ,  на благоустройст-'  
ве территории и на инже
нерных сетях к дому Ков
дорского леспромхоза К со
жалению, не везде студен
там обеспечен «вход» на от
веденные площадки, и в 
этом вина главным образом 
С У -6 Нельзя приступить к 
неотложным работам по 
подведению наружных сетей 
к школе, поликлинике. Не 
можем мы, соответственно, 
и представить территорию 
вокруг школы для заверш е
ния отвода ручья. А ведь 
здесь, кроме отсыпки грун
та, — монтаж железобетон
ных ‘лотков. Студентам 
предстоит помочь строите
лям и полностью сдать шко
лу к концу августа.

Мы приложим все усилия 
к тому, чтобы студенческие 
строительные отряды рабо
тали именно там, где наме
чено.

■^rao&zzzjzrztiaznzrrrzrKc 
. Р У Л П Ь Ш
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;♦  ТВОЕ ЗДОРОВЬЕ — В ТВОИХ РУКАХ ф

Смена 
караула

Н а закрытие первой сме 
ны к нам пришли студенты 
Мурманского пединститута. 
С ними не соскучишься. 
Обменялись концертами. 
Они выступили просто здо
рово! Представление назы 
валось «Цирк». Ну и весе 
лые были циркачи! Они 
дрессировали комара, уст 
раивали корриду с телен 
ком, показали «классиче
скую» борьбу (такую, 
правда, и наши мальчишки 
умеют, если сильно распету
ш атся).  Нас научили новым 
песням. А одну из них боль- 
ше ни в каком пионерском 
лагере не знают—про крас- 
р ' 'окий  барабан. Ее сочи- 

один из преподавате-

телей института, и студенты 
привезли ее специально для 
ковдорских пионеров.

Сегодня открытие вто
р о й  смены. Некоторые уеха
ли, но многие остались. Мы. 
«ветераны» второго отряда, 
собрались и вспоминаем 
все, что было у нас за этот 
месяц. Перелистываем от 
рядный альбом. Он называ
ется как и наш отряд — 
«Бригантина». Рисовали его 
Максим Евсеев, Саша Олей
ник, Ира Мачульская, Ира 
Закирова.

Вот двое напряженно на
клонились над шашками: 
это турнир, который прохо
дил по всем отрядам. Вот 
бородатый дед с вилами — 
да нет, это, конечно же, бог 
Нептун с трезубцем. П р ав 
да, моря у нас нет, но зато 
есть бассейн: там и прово
дили праздник морского бо
га. А по секрету скажем, 
что мы нашли «свое» мес
течко в лесу, — там можно 
и загорать, и* плавать на 
плоту. А неподалеку набре
ли на грибные места — об
наружили первые маслята.

Если погода не баловала, 
затевали «тихие игры». Б ы : 
ло много интересных бесед, 
обсуждение книг. Пионерво
ж атая  рассказывала нам об 
Основном Законе  нашего 
государства —Конституции, 

А впереди еще многое нас 
ожидает. Зарница, книжки- 
на неделя, праздник леса. И 
лесной уголок, и грибные 
местечки — они тоже нику
да от нас не уйдут.

Вика ТРЕСКУНОВА, 
Ренат МУБАШАРОВ, 
Иветта БУГАЕВА, пио
неры второго отряда 
ковдорского городско
го пионерского лагеря.

Пролом заделаем
Заместитель директора базы ОРСа Г. Н. Пикании пи

сал в «Рудный Ковдор» о том, что территория базы не 
полностью ограждена и на нее открыт доступ посторон 
ним лицам. Ограждение, которое некогда было, сломали 
строители в период возведения картофелехранилища, и 
с тех гюр оно не восстановлено.

На запрос редакциии отвечает начальник СМУ «Пром- 
жилстрой» Н. И. Сеин:

— Ограждение базы ОРСа строители ломали дважды 
Но окончании работ на фрукю хранилнщ е в 1976 году 
«Промжилстрой» восстановил разрушенный участок 
временною забора. При прокладке коммуникаций к 
картофелехранилищу осенью прошлого года забор был 
вновь разрушен и ае восстановлен. Устройство проект
ного ограждения включено в план нашему управлению 
на 3-й квартал текущего года Однако имеются серьез
ные затруднения: комбинат производственных пред
приятий треста не выдает сборные железобетонные кон
струкции на этот объект. Работы будут выполнены в 
течение июля — первой декады августа, если конструк
ции будут получены своевременно.

Свалку ликвидировали
Работники цеха заводских лабораторий, убиравшие 

весной на субботниках терр иторию спорткомплекса, об
ратили внимание на беспорядок вокруг спортивных со
оружений, Территорию, за плавательным бассейном р а 
ботники спорткомплекса превратили в свалку.

На запрос редакции отвечает директор спорткомплек
са Ю. Н. Фока:

— Приняты меры для наведения должного порядка 
на территории. Установлена бочка для сжигания мусора, 
с работниками спорткомплекса проведена беседа.

Алло! 
Мы ищем кабель

В последнее время участились звонки, запросы в ре
дакцию: «Что с телефоном?». Эта проблема особенно 
волнует жителей Микрорайона. Совсем недавно телефо
ны не работали три недели в немалой части города. 
Без связи оставались леспромхоз, Ж К У  Ковдорского 
ГОКа и другие предприятия, учреждения и частные 
лица. Комментирует этот факт начальник линейно-тех 
нического узла связи Н. Н. Попов:

— На Микрорайон проложен кабель такого типа, что 
не предусмотрен никакими нормами и правилами. В 
1969 году его проложили работники «Лентелефонстроя». 
В начале ноября прошлого года из-за небрежных дейст
вий строителей кабель пострадал. Разорвало муфту, а 
поскольку колодеп был без фундамента, кабель про
валился, попал в воду, подвергся механическим воз
действиям. Ж илы кабеля почернели и постепенно выхо
дят  из строя.

Какие можно принять меры? Ответ единственный: ме
нять кабель. ЛТУ связи Ковдора делает все возможное 
в данном положении, а именно — шлет запросы в район
ное и областное управление связи. Однако на просьбы 
поставить кабель для замены старого никакого отклика 
нет. Ежедневно подбиваем неприятные итоги: еще
столько-то телефонов в городе вышло из стоя... ...........

КАНИКУЛЫ ф
ф У САМОГО 
СИНЕГО МОРЯ

О к а з ы в а е т с я ,  не  т а к  д а в н о  н и 
ка к о го  не  бы л о  города  Сочи, а 
бы л  аул .  А сочи — это бы ло  
пл ем я ,  ко торое  его  основало . 
Е з д и л и  см о т р еть  М ацесту .  В 
п ере во де  — о г н е н н а я  в ода  Fie 
п о х о ж е  Б ы л и  на горе  Ахун. С 
б аш н и  на ее  верш и не  виден 
весь  Сочи , а в хо ро ш у ю  погоду  
чуть  ли не п о л - К а в к а з а

Д в а д ц а т ь  второе июня.  Б е з 
м олвн ое  по стро ени е  у об ел и с ка  
П о б е д ы  Ти ш ину  н а р у ш а л и  
т о л ь к о  т о р ж е с т в е н н ы е  к о м а н д ы  
З д е с ь  р е б я т а  чи тал и  стихи.  П о 
том вновь  м о л чан и е  — м инута  
м олчания .

П о сл е  сбор а  мы  по ех ал и  в 
л а г е р ь  Но в а в т о б у с а х  не бы ло  
о бы чны х  о ж и в л е н н ы х  р а з г о в о 
ров, б ойкого  пения , см ех а ,  б ы л о  
тихо  и т о рж е ств ен н о .

Т. Г Р И Г О Р Ь Е В А ,  
пионерка первого  о тр я д а .  
Л а г е р ь  « П о л я р н ы е  зо ри » ,  
г. Сочи.

|ф  ШАХМАТЫ ф

Дебют удался
Н а первое  с о б р а н и е  членов  

ш а х м а т н о г о  кл у б а  при Д в о р ц е  
ку л ь т у р ы  приш ли м ногие  р а з 
рядни ки .  Н е б ы л о  п р е д с т а в и т е 
лей л и ш ь  « К о в д о р сл ю д ы »  и 
л е с п р о м х о за ,  А ш а х м а т ы  в г о 
роде н а д о  п о п у л я р и зи р о в ат ь .  
Ч т о  т а к о е  один  ту р н и р  в год 
д л я  го р ода  с д в а д ц а т и т ы с я ч -  
ным нас ел ен и ем ?

Д е л а  д о л ж н ы  пойти л учш е  
после о т к р ы т и я  кл у ба .  Н о  из
б р ан н о м у  совету п р идется  н е м а 
ло  по т р у д и ть ся .  В него вошли 
В Кирил л ов ,  В. П у ц ы к ,  В Ро 
махов , В. Б у т а к о в  и ав то р  этих 
строк.  О б я за н н о с т и  р а с п р е д е 
лим  п о з ж е ,  ко гда  все вернутся  
из отпусков . П о к а  в ы р а б а т ы в а 
ем у с т а в  к л у б а .

В ден ь  о т к р ы т и я  ш а х м а т н о г о  
к л у б а  за п л а н и р о в а н о  н а ч а т ь  
ту рнир , п о св я щ ен н ы й  60-летию 
О к т я б р я .

В. З У Б А Т Е Н К О ,  
плиточни к  « О тдел с тр оя»

Видите лозунг на заднике сцены? «Твое здоровье — в твоих руках». Верно, но 
не совсем полно — в немалой степени оно в руках работников санатория-профилак- 
тория Ковдорского ГОКа. Таким же дружным ансамблем борются они за здоровье
рабочих комбината.

На снимке: выступает вокальный ансамбль работников пР°Филак^®Р*2?;
Фото О. Ф УРСЕНКО.

эь физкультуры И спор' 
4ЫХ клубов Д С О  проф-

По всем 
статьям

В начале июня в Ковдоре 
выяснили отношения силь
нейшие команды городош
ников Мурманской области. 
Как известно, бесспорными 
лидерами были спортсмены 
Ковдорского горно-обогати- 
гельного комбината. Они и 
завоевали путевку на все
союзные соревнования, по
священные 60-летию Вели
кого Октября, среди коллек
тивов
ГИВН1
союзов.

11 июня ковдорчане при
были в Калининград, чтобы 
отстоять честь комбината, 
областного совета ДСО 
«Труд» и Мурманского обл- 
совпрофа в первенстве сре
ди команд Северо-Западной 
зоны РСФ СР. С 13 по 19 
июня на городошных кортах 
продолжалась острая борь
ба за путевку в финал все
союзных соревнований. Н а 
до сказать, что турнир был 
представительным: Десять
команд из Калининград
ской, Ивановской, Вологод
ской, Калининской, Кост
ромской, Архангельской,
Мурманской, Новгородской, 
Ярославской областей и 
Карельской АССР.

Соперники были сильны
ми, особо нужно отметить 
четыре коллектива, которые 
до последней встречи пре
тендовали на путевку в
финал Это, кроме ковдор- 
чан. ярославцы, вологжане. 
Ивановны. К решающим
встречам между собой
команды имели по одному 
поражению.

Утром 19 июня встрети
лись команды Ивановской 
и Ярославской областей. 
Победу одержали иваноз- 
цы со счетом партий 3,5 : 
1,5; затем на корт вышли 
ковдорчане и вологжане 3:0! 
Третье место заняла коман
да Вологодской области, 
ярославцы оказались чет
вертыми. м

Победа ковдорчан в этих

Ж С л х о е т !

То, что форель, обитаю
щая в многочисленных во
доемах нашего края, д а л ь 
няя родственница семги, об 
щеизвестно. Как общеизве
стно и то, что это очень 
осторожная рыба.

Но одно дело слушать 
рыбацкие небылицы (уж 
кто-кто, а рыбаки не без
грешны на этот счет),  и со
всем другое — шагать с а 
мому, чувствуя на плечах 
приятную тяжесть удилиша 
и подсумка для улова.

Форель, как  уж е было 
сказано, рыба осторожная. 
Приближаясь к ручью, ста 
райтесь как можно мень
ше шуметь, ибо да ж е  трос-.

ф  ДВА ВЫХОДНЫХ ф

нувший под ногой сучок 
может спугнуть притаив
шуюся под берегом рыбу. 
Следите так ж е  за тем, что
бы тень от вас не падала 
на воду. Д а ж е  тень может 
спугнуть форель. Именно 
поэтому, хотя ширина ручь
ев, как правило, не превы
шает трех метров, на ры
балку приходится отправ
ляться с удилищем длиною 
не менее трех метров

Найдя удобное место и 
забросив снасть, часто при
ходится терпеливо подтяги
вать леску вверх не тече
нию, рискуя зацепиться за 
свисающие к воде кусты и 
ожидая, когда рыба заметит 
наживку и покинет свое 
уб е ж и те .  Если это с л у ч и т 
с я , важно вовремя подсечь

, - f ^ v

форель. Подсечешь на к а 
кую-то долю секунды рань
ше — она непременно сор/ 
вется, опоздаешь — форелц, 
уколовшись, выплюнет крю
чок е наживкой.

Однако чем достойнее 
противник, тем выше слава

представительных соревно
ваниях закономерна. В со
ставе команды вступили 
Николай Курьянов — бела- 
зист /цеха технологического 
транспорта, рекордсмен 
Краснодарского края. М и
хаил Зобков — электро
сварщик рудника « Ж елез
ный» неоднократный чем
пион Владимирской о бла

сти ,  Федор Володькин — 
играющий тренер, старей
ший городошник Ковдора, 
Николай Никитин — элек
тросварщик, чемпион Совет
ского Союза 1976 года, а 
также два перворазрядни
ка Александр Кокотов — 
начальник участка Р М Ц  и 
Иван Сергиенко — сле
сарь обогатительного ком
плекса.

Но не спортивными титу
лами сильна наша команда 
(соперники были может и 
более титулованы), а сыг
ранностью, дружбой, уни
версальностью игроков, во
лей к победе. Всю зиму 
шла подготовка к сезону. 
Несколько соревнований по
зволили проверить силы, 
сделать необходимые по
правки в техническом, т ак 
тическом и психологическом 
плане. Н уж но  заметить, что 
новичками соревнований т а 
кого масштаба были В о
лодькин. Кокотов и Сер
гиенко, но все они играли 
уверенно, цепко и до кон
ца проявляя бойцовский ха 
рактер. Очень удачно и 
ровно провел все встречи 
Сергиенко, он не уступал 
мастерам, часто его игра 
отличалась большей на д е ж 
ностью

Спортивные организации 
и спортивная общественно
сть Калининграда с целью 
популярности городошного 
спорта в день выборов в 
Советы организовали в пар
ке имени Калинина два то 
варищеских матча между 
к о м а н д о й  Ковдорского 
ГОКа и сборной Калинин
града, командой Ковдорско
го ГОКа и сборной Северо- 
Западной зоны РСФ СР. 
Пол аплодисменты несколь
ких сот зрителей ковдорча
не доказали, что они силь
нейшие Первая встреча (из 
трех партий) закончилась

победителя, — эта старая 
истина отвечает чувствам 
рыбака, опускающего до
бычу в подсумок.

Самые неутомимые из ры
боловов отправляются за 
форелью и нисколько не 
бывают огорчены, если улов 
окажется небогатым, а дей 
ствия гнуса — особенно 

, агрессивными. Домой все 
равно всегда возвращ аеш ь
ся хорошо отдохнувшим и 
полным впечатлений.

Почему бы не испытать 
счастья? Форель будет кле
вать до середины августа, 
так что время еше есть.

В ТКАЧУК.
п. Риколатва.

Редактор Я. МАХЛИН.

со счетом 2,5—0,5 очка, 
вторая — 2:0, причем во 
встрече со сборной областей 
команда затратила в обеих 
партиях по 19 бит. Такой 
результат по плечу только 
командам высокого класса.

Впереди финал. Команда 
приступила к регулярным 
тренировкам.

Ю. ФОКА, 
директор спорткомп
лекса профкома Ков
дорского ГОКа.

Набираем 
очни

Первые очки записал в 
турнирную таблицу ков
дорский «Горняк», причем 
добыл их в матчах на выез> 
де. Победой закончилась 
труднейшая игра в Монче
горске — «Североникель» 
дома не проигрывает. На 
два мяча Юрия Ивашина 
соперники ответили одним 
с одиннадцатиметрового. 
Надо отметить, что второй 
пенальти в наши ворота 
взял Виктор Щербинин, от
лично сыгравший весь матч.

Интересной получилась 
встреча в Оленегорске. А 
ничейный (0 : 0) счет в иг
ре традиционных соперни
ков объясняется надежной 
игрой оборонительных л и 
ний.

Из-за неявки мурманских 
команд в пятницу и воскре
сенье не состоялись первые 
матчи «Горняка» на своем 
поле. Календарные матчи 
наши болельщики увидят 
толвко в августе. Но зна
комство все же состоялось. 
В воскресенье «Горняк» сы
грал товарищескую встречу 
со сборной ленинградских 
вузов. Впечатление болель
щиков было единодушным: 
никогда еше Ковдор не 
имел столь сильной ком ан
ды.

Впереди у «Горняка» 
опять матчи на, выезде. Н е 
смотря на неудачи в первых 
двух турах есть все шансы 
попасть в тройку призеров 
областного первенства. Во 
втором круге будет легче— 
все игры дома.

Л. РОЗАНОВ, 
тренер спорткомплекса.

я т я и м п и м * '- '
ВО ДВОРЦЕ

КУЛЬТУРЫ ИМЕНИ 
50-ЛЕТИЯ ОКТЯБРЯ

16 июля — Танцеваль
ный вечер (20).

17 июля — Концерт л а у 
реата Всесоюзного конкур
са. ансамбля песни и пляс
ки войск Краснознаменного 
Северо-Западного погранич
ного округа из Ленинграда 
(19)

Касса открыта ежедневно 
с 16 до 20 ч.

К И Н О
17 июля — «Про Витю, про 

Машу и про морскую пе
хоту» (13-30), «Полковник 
в отставке» (15, 17).

В КИНОТЕАТРЕ 
«ЮНОСТЬ»

15 июля — «Длинное,

длинное дело» (12, 14, 16 
18, 20, 22).

16— 17 июля — «Подсад 
ная утка» (12, 14, 16. 18 
20, 22).

18—20 июля — «Соната 
над озером» (12, 14, 16,
18-15. 20. 22).

ПРИОБРЕТИ 
СПЕЦИАЛЬНОСТЬ!

Курсы машинистов-аппа- 
ратчнков воздухоразделения 
открывают 13 июля в 16.15 
в учебном комбинате Ков
дорского ГОКа.

Этот ном ер  га з е т ы  в т и п о гр а 
ф ии « К а н д а л а к ш с к и й  к о м м у 
нист» наб и р ал и  л инвтипистки  
М. П. К О Н О В А Л О В А . Н. П. 
В А Р Ь  И НА, в е р с т а л а  М. М. СО
Л О В Ь Е В А .  к л и ш е  н а р е з а л  Л 
НАБАТОВ, п е ч а т а л  на  ро та ц и 
онной м аш и н е  А. А. Д Е Н И  
Щ Е Н К О .
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